
Чиновники минэкономразвития Таджикистана «отфутболивают» журналистов
Госслужащие министерства экономического развития и торговли Таджикистана ограничивают доступ журналистам к
общественно-значимой информации, мотивирую свои действия тем, что журналистам необходимо получить разрешение
вышестоящего начальства.

Так, на днях, член Союза журналистов Таджикистана, корреспондент Института по освещению войны и мира (IWPR) Муккамал Одинаева
для написания аналитического материала по поводу инвестиционного сотрудничества между Ираном и Таджикистаном обратилась в
отдел по работе с внешними инвестициями министерства экономического развития и торговли. Однако, курирующий отделом Аббос
Норов заявил, что хотя «в отделе имеется полная и достоверная информация интересующая меня, но он не имеет права мне ее
предоставить без разрешения на то замминистра и что для ее получения, мне необходимо обратиться напрямую к заместителю министра
господину Кенджаеву, что я и сделала», - рассказывает журналист.

Но господин Кенджаев также, вежливо отказал корреспонденту в получении информации, мотивируя это тем, что «информация,
имеющая у А. Норова, может не совпадать с информацией госкомитета по инвестициям РТ и посоветовал ей обратиться туда. «Там вы
получите точную и достоверную информацию», - сказал замминистра, сделав при этом по телефону некорректное замечание Норову, по
поводу обращения журналиста. «Выходит, что в этом уважаемом министерстве, я как журналист, не могу получить достоверную
информацию по инвестиционному сотрудничеству Ирана с Таджикистаном?», - сетует М.Одинаева. Напрашивается вопрос, а для каких
целей тогда создан отдел по инвестициям в министерстве экономразвития и торговли? Значит ли это, что Кенджаев не доверяет
информации своих подчиненных?

Однако и в госкомитете по инвестициям, куда обратилась по совету Кеджаева журналист IWPR, ее ожидали те же препятствия. Куратор
отдела по работе с прямыми инвестициями К.Камолов подчеркнул, что без разрешения высокого начальства он не имеет права давать
информацию и «отфутболил» журналиста в пресс-центр. В пресс-службе в свою очередь ответили, что постараются помочь, но надо ждать.

«Нужную информацию я все-таки получила, но из совершенно других источников, от известных независимых экспертов. С ними легче
работать, потому, что, во-первых, они очень компетентные люди, во-вторых, они не боятся общаться напрямую с журналистами,
своевременно предоставляя необходимую и достоверную информацию», - подчеркнула М.Одинаева.


